
di Giacomina Pellizzari

Con i numeri, Cinzia Del Tor-
re, neo assessore al Bilancio
del Comune di Udine, ci sa fa-
re e non solo perché lavora
nella ragioneria della Regio-
ne dove ha chiesto aspettati-
va per seguire da vicino il da-
re e l’avere dell’amministra-
zione di palazzo D’Aronco.
Donna, giovane, con 5 anni di
esperienza in consiglio comu-
nale alle spalle, Del Torre,
eletta nelle file del Pd con 237
preferenze, sta studiando leg-
gi e norme per non arrivare, a
fine giugno, impreparata da-
vanti all’assemblea che ana-
lizzerà il bilancio consuntivo
2012.

«Sto studiando il bilancio
per la parte del rendiconto
che dovrà essere approvato
entro fine giugno dal consi-
glio» ammette tra una pausa
e l’altra non senza ricordare
che Udine è uno dei pochi Co-
muni in Regione ad aver ap-
provato il bilancio di previsio-
ne 2013. Il neo assessore sa
bene che il suo non sarà un
compito facile perché, tra ta-
gli e i lacci del Patto di stabili-

tà, non ha grandi margini di
manovra. Non a caso rinnova
l’auspicio che la Regione rie-
sca, quanto prima, a rinego-
ziare il Patto di stabilità per
«riuscire a pagare almeno le
imprese che hanno già realiz-
zato le opere. La questione è
delicata - ammette il neo as-
sessore - mi sto confrontando

con gli uffici e con il sindaco».
Allo stesso modo, però, Del
Torre, che in commissione Bi-
lancio ha sempre analizzato
le vicende contabili, ricono-
sce che l’unica boccata d’ossi-
geno è arrivata dal decreto
che ha consentito al Comune
di sbloccare i pagamenti alle
imprese per circa 4 milioni di

euro.
Del Torre ha ricevuto il te-

stimone da Vincenzo Marti-
nes, l’ex vicesindaco che oggi
siede in consiglio regionale, e
anche se sono trascorse solo
poche settimane, si ritrova a
dover affrontare due novità
non di poco conto: «La prima
riguarda il rinvio, a settem-

bre, dell’Imu sulla prima casa
che costringerà il Comune a
capire se riceverà i mancati
introiti e in che misura saran-
no compensati dallo Stato. E’
una decisione molto fresca e
tardiva perché arriva a ridos-
so del termine ultimo del ver-
samento dell’imposta». Detto
questo, l’assessore crede che
«le maggiori difficoltà siano a
carico dei Comuni ancora
senza bilancio di previsione».

L’altro nodo da sciogliere è
quello della riscossione dei
tributi senza il braccio opera-
tivo di Equitalia. «Il personale
di palazzo D’Aronco sta valu-
tando come organizzare il ser-
vizio» sottolinea l’assessore ri-
conoscendo che per gli uffici
si tratta di un bel carico.

Dall’amministrazione le
competenze di Del Torre si
spostano sul personale. «Una
delega delicata - afferma -
che spero di attuare nel mi-
glior modo possibile anche
perché ci troviamo con risor-
se calanti e il blocco del turno-
ver ancora in atto». Senza
contare che Udine si ritrova
con alcuni concorsi sospesi,
in attesa di tempi migliori.
«Ne ho parlato con i dirigenti,
ma la decisione va presa in
giunta, collegialmente» si li-
mita a dire l’assessore soddi-
sfatta per la fiducia ricevuta,
in primis, dagli elettori e poi
dal sindaco. «E’ la conseguen-
za di un lavoro fatto nello
scorso mandato» sottolinea
la dottoressa in Giurispruden-
za che stenta ad abituarsi a
farsi chiamare assessore.
«Quando mi chiamano asses-
sore - confessa -, mi viene au-
tomatico chiedermi: ma con
chi stanno parlando?».
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Non solo Bilancio e Personale
per Cinzia Del Torre, l’asses-
sore si occuperà anche dei
Servizi veterinari. «Ho chie-
sto io al sindaco di poter ave-
re quella delega» riferisce il
neo assessore confessando di
provare da sempre «amore
per gli animali». Ed è stato
quell’amore a spingerla a leg-
gere e rileggere, fino a cono-
scere ogni paragrafo, il regola-
mento animali presentato
nello scorso mandato dall’al-
lora assessore, Lorenzo Croat-
tini, e stoppato dall’opposi-
zione.

«Avevo studiato talmente
bene quel regolamento che ci
tenevo a riprenderlo in mano
per portarlo a conclusione»
spiega l’assessore che tra gli
affetti non dimentica di ricor-
dare i suoi due cagnolini.

Tra i cavalli di battaglia del
neo assessore c’è anche la di-
fesa delle pari opportunità,
non a caso Del Torre ha sem-
pre fatto parte della specifica
e omonima commissione co-
munale. Alla luce di questa
esperienza, il sindaco, Furio
Honsell, ha deciso di affidarle
anche la delega alle Pari op-
portunità. «E’ la conseguenza
del lavoro fatto negli ultimi
anni» conferma l’assessore re-
stando in prima fila tra i grup-
pi rosa, “Se non ora quando”
è solo l’ultimo, e le associazio-
ni a difesa delle donne.
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Consiglio, Spiga verso la presidenza
Il Pd converge sul consigliere di origine sarda, al suo fianco Della Rossa. Resta il nodo commissioni

L’Associazione Luca Coscioni
organizza la raccolta di firme
per la presentazione di una
proposta di legge, di iniziativa
popolare, che regoli l’eutana-
sia e il testamento biologico.

L’iniziativa punta a modifi-
care una situazione tutt’altro
che chiara visto che «in Italia,
chi aiuta un malato terminale
a morire - magari un genitore
o un figlio che implora di porre
fine alla sofferenza del proprio
caro - rischia fino a 12 anni di
carcere. Il diritto costituziona-
le a non essere sottoposti a
trattamenti sanitari contro la
propria volontà è costante-
mente violato, anche solo per
paura o per ignoranza» si legge

in una nota dell’associazione
Coscioni. La stessa che tra le
conseguenze cita «il rafforza-
mento della piaga dell’eutana-
sia clandestina e dell’accani-
mento terapeutico». Da qui la
proposta di legge di iniziativa
popolare che definisca le rego-
le per consentire a tutti «il ri-
spetto delle proprie decisioni
in materia di trattamenti sani-
tari, incluso il ricorso all’euta-
nasia».

Alla campagna «eutanasia
legale» promossa dall’associa-
zione Luca Coscioni, hanno
aderito i Radicali italiani,
Uaar, Exit Italia e Amici di Ele-
onora Onlus. La raccolta di fir-
me partirà sabato, dalle 15.30

alle 20, in via Lionello, angolo
via Cavour, dove sarà allestito
un banchetto informativo.
Stesso copione domenica, dal-
le 10 alle 20. Il programma pro-
seguirà anche nelle settimane
seguenti visto che fino al 9 giu-
gno, nelle giornate di venerdì,
sabato e domenica, dalle 9 alle
20, si potrà sottoscrivere la pe-
tizione. Dal 14 al 30 giugno, in-
vece, il banchetto si sposterà
in piazza Belloni, di fronte al
Contarena. Il senso dell’inizia-
tiva sarà ulteriormente chiari-
to nel corso della giornata di
mobilitazione nazionale
sull’eutanasia indetta per do-
mani.

Va detto, inoltre, che la peti-

zione sarà a di disposizione
dei cittadini anche all’ufficio
elettorale del Comune, in via
Beato Odorico da Pordenone,
primo piano, stanza 15.

Le tematiche sul fine vite
stanno tenendo banco in città.

Solo pochi giorni fa, infatti,
l’associazione Per Eluana ha
lanciato la raccolta di firme
per raccogliere nelle memorie
delle tessere sanitarie i testa-
menti biologici.

©RIPRODUZIONERISERVATA

Gavetta politica
a Sant’Osvaldo

“La Bottega
del mondo”:
bilancio in calo

Il consigliere Carmelo Spiga

raccolta di firme

Iniziativa popolare a favore dell’eutanasia

Del Torre: Equitalia e Imu
prime “grane” del bilancio
L’assessore al lavoro sul rinvio dell’imposta e sulla nuova riscossione dei tributi
«Urgente rinegoziare il Patto di stabilità, le imprese devono poter incassare»

Cinzia Del Torre è il nuovo assessore comunale a Bilancio e Personale

Cinzia Del Torre, 34 anni, in politica
ha iniziato a muovere i primi passai
da consigliere di circoscrizione di
San Paolo Sant’Osvaldo. Era quasi
una ragazzina quando si occupava
delle problematiche del quartiere e
mai avrebbe immaginato che una
decina d’anni dopo avrebbe avuto
in mano i cordoni della borsa del
Comune. Il suo è un ruolo di
responsabilità e lei lo sa bene per
questo ancora oggi, a più di una
settimana dalla nomina di
assessore al Bilancio e al Personale,
si sente ancora emozionata.

chi e’

servizi veterinari

Con due cani
al seguito
a difesa degli animali

Sente la crisi, ma non troppo
da registrare cali di vendita
preoccupanti. Stiamo parlan-
do del commercio equo e soli-
dale in Friuli. Sabato, alle 18,
in via Treppo, tre ore prima a
Spilimbergo, la Bottega del
mondo farà il punto della si-
tuazione nel corso della rela-
zione sull’attività svolta lo
scorso anno e dell’approvazio-
ne del bilancio 2012.

Anche se il documento con-
tabile chiude con una perdita
di circa 4 mila euro, il direttivo
della Bottega non è affatto pre-
occupato perché, spiega Lo-
renzo Croattini, «rispetto alla
situazione complessiva, la si-
tuazione regge alla crisi. C’è
un calo nella vendita dei pro-
dotti dell’artigianato, mentre i
prodotti equo e solidali del sud
del mondo, come caffé e cioc-
colato, tengono abbastanza
bene». E ancora: «In un perio-
do di forte crisi economica, so-
prattutto per i piccoli punti
vendita, anche il commercio
equo soffre e la cooperativa
friulana chiude con una picco-
la perdita, ma la volontà di an-
dare avanti è forte convinti co-
me siamo che l’alternativa rea-
le alla crisi sia seguire percorsi
virtuosi di laboriosità e solida-
rietà».

Quella di sabato, sarà anche
un’occasione per valutare gli
sviluppi futuri del commercio
equo e solidale che oltre a crea-
re occasione di sviluppo per i
produttori svantaggiati del
Sud vuole proporre nuove re-
gole e stili per un mercato sem-
pre più al servizio dell’uomo e
non viceversa. Non mancherà
la pianificazione delle iniziati-
ve per i 25 anni della bottega
del prossimo anno.

Il consigliere comunale, Car-
melo Spiga, in pole position
per la presidenza del Consi-
glio. Al momento, è questo il
nome più gettonato per rico-
prire l’incarico che, nell’ultimo
mandato, fu di Daniele Corto-
lezzis. Che al Pd spetti l’indica-
zione del presidente del consi-
glio è fuori dubbio all’interno
della maggioranza di palazzo
D’Aronco, quello che non è
scontato è il nome.

Ieri sera, la questione è stata
affrontata dal partito, nella se-
de di via Joppi. Spiga, il consi-
gliere comunale, sardo d’origi-
ne, ma residente a Sant’Osval-
do, resta il nome più probabile
anche se nella rosa dei possibi-
li candidati non mancano due

donne: la già dirigente del Co-
mune, Chiara Gallo, e la diri-
gente scolastica dell’Uccellis,
Maria Letizia Burtulo. Secon-
do le indiscrezioni, però, il par-
tito starebbe convergendo su
Spiga.

Il presidente del consiglio sa-
rà eletto venerdì, alle 17.30, nel
corso della prima seduta del
nuovo consiglio comunale.
Una volta convalidata l’elezio-
ne del sindaco e dei consiglieri,
ci sarà spazio solo per il giura-
mento del primo cittadino, Fu-
rio Honsell, prima di procede-
re con la votazione segreta, a
maggioranza assoluta, del pre-
sidente e del suo vice. E se sul
presidente si sta lavorando per
arrivare alla quadra, sul vice

non ci sono dubbi: sarà ricon-
fermato il decano del consi-
glio, vale a dire Franco Della
Rossa, rieletto nelle lista Inno-
vare con Honsell. Della Rossa
si porta in dote 199 preferenze
ed è il secondo più votato del
suo gruppo. Anche il Pdl, però,
potrebbe chiedere la vicepresi-
denza in cambio, come ha anti-
cipato il capogruppo, Enrico
Berti, di un impegno a collabo-
rare sull’onda del governo Let-
ta.

A seguire, l’assemblea proce-
derà con la verifica dei requisiti
degli assessori della seconda
giunta Honsell, l’elezione della
commissione elettorale comu-
nale e con l’analisi delle linee
programmatiche del sindaco.

L’altra partita aperta resta
quella dei coordinatori delle
commissioni e dei capogrup-
po. Nel Pd a svolgere questo
delicato incarico potrebbe es-
sere Pierenrico Scalettaris, il
giovane consigliere comunale
che dovrà non solo tenere uni-
te le diverse anime del suo
gruppo, ma anche garantire il
dialogo con le altre forze di
maggioranza. Nell’ultimo man-
dato fu Agostino Maio, oggi vi-
cesindaco, a fare da collante
anche con la giunta.

Ma il debutto più atteso re-
sta quello del Movimento 5
stelle al quale tutti, da sinistra a
destra, guardano con interes-
se.  (g.p.)
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Una proposta di legge sull’eutanasia e il testamento biologico
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